

Viernes 17 de junio de 2016

El Financiero Dólar caro y viajeros nacionales 'calientan' 10% el verano para empresas de turismo

EVERARDO MARTINEZ La fortaleza del dólar frente al peso, que impulsa la llegada del viajero extranjero e incentiva a quedarse al local, permitirá que el turismo en México crezca hasta un 10 por ciento en la temporada de verano de 2016, respecto al mismo periodo vacacional del año pasado y que la ocupación hotelera alcance su mayor nivel desde 2005, anticiparon expertos del sector. De acuerdo con la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles, las habitaciones ocupadas podrían subir entre 2 y 4 puntos porcentuales, respecto al verano de 2015. Así, según lo que reportó la Secretaría de Turismo para las últimas dos semanas de julio y las dos primeras de agosto de 2015, se alcanzaría mínimo un 60 por ciento de ocupación hotelera promedio en el país, la más alta desde 2005. P.C. Secretaría de Turismo, turismo, tipo de cambio Autos de BMW serán 50% 'made in Mexico'

AXEL SÁNCHEZ Alrededor del 50 por ciento del valor de los autos que BMW producirá en México serán con piezas nacionales en su inicio, pues ya cuenta con 120 proveedores en el país, dijeron directivos de la compañía de origen alemán. En el marco de la colocación de la primera piedra de su planta a edificarse en San Luis Potosí (SLP), Alexander Wehr, director general de Grupo BMW en México, dijo que necesitarán piezas de plástico, así como de interiores, pero que ya cuentan con una base interesante de proveedores en el país. "Actualmente tenemos una base de compras de 2 mil 500 millones de dólares, aún no sé cuánto aumentará con la planta en México, pero es una base importante (para instalarse en el país)", destacó. Oliver Zipse, miembro del consejo de administración de BMW AG y encargado de la producción, explicó que decidieron colocar la planta en México porque hay más de 300 empresas de autopartes de primer nivel con las que pueden trabajar, además de infraestructura importante que los ayudará a exportar a otros países. P.C. industria automotriz, BMW, inversión Pega dólar caro a importación agroalimentaria VALENTE VILLAMIL El encarecimiento del dólar impactó al precio de las importaciones de agroquímicos, semillas y alimentos gourmet, afirmaron comerciantes. La importadora Torre Vieja, que comercializa en México aceite de oliva, jamones, conservas y accesorios para vinos, informó que el principal problema es que cerca del 90 por ciento de estos productos son comprados a crédito. "Lo que nosotros compramos hace tres o cuatro meses lo estamos pagando ahora, entonces, el problema es que nosotros compramos en 19.30, por darte un ejemplo, y hoy estamos pagando la factura en 20.30, eso es lo que más nos ha afectado a nosotros", dijo Ignacio Martín, director operativo de Torre Vieja. Ignacio Gómez, presidente de la Asociación de Productores y Exportadores de Aguacate de Jalisco (Apeajal), explicó que el precio de los agroquímicos se incrementó. "Agroquímicos y muchos insumos que se utilizan para maquinaria y servicios de análisis se tasan en dólares entonces tienes costos de producción más elevados", dijo. El precio del herbicida afalón subió 4.6 por ciento en Michoacán sólo entre abril y lo que va de junio, para ubicarse actualmente en 225 pesos por litro, según el Sistema Nacional de Información e Integración de Mercados. "Nosotros tenemos dos materias primas importantes que son el maíz amarillo y la pasta de soya, y en ese sentido, como importas, al final poco a poco se va trasminando en los costos de los productos finales", dijo Sergio Chávez González, presidente ejecutivo de la Unión Nacional de Avicultores. En abril la tonelada de maíz cotizaba en 137 dólares y esta semana alcanzó los 169 dólares. P.C. sector agroalimentario, importaciones, tipo de cambio BMV, la menos 'sexy' de AL por dólar caro

CLARA ZEPEDA En lo que va de 2016, el rendimiento en dólares del IPC es negativo, lo que redujo el atractivo para extranjeros. El mercado accionario mexicano se ha vuelto el menos atractivo de América Latina para inversionistas extranjeros, pues en lo que va de 2016 es la única que tiene un rendimiento negativo en dólares, debido a la fuerte depreciación del peso. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registra una caída en dólares de 4.3 por ciento en lo que va de 2016, mientras que la bolsa de Brasil repunta 30.3 por ciento; Colombia sube 19.3 por ciento; Chile, 10.8 por ciento; Argentina, 4.1 por ciento, e, inclusive, el S&P 500 y el Dow Jones acumulan una ganancia en el año arriba de 1.7 por ciento. Jorge Plácido, analista de Vector Casa de Bolsa, aseguró que si eres un inversionista mexicano, por ejemplo, que invierte en pesos, el rendimiento del mercado accionario mexicano se traduciría a 5.23 por ciento nominal, sin embargo, la mayoría de los inversionistas ven el comportamiento del IPC en dólares, sobre todo los extranjeros. P.C. BMV, sistema financiero Reforma Licitaremos radio pese a presión.- IFT

Por Alejandro González Cd. de México México (17 junio 2016).- La licitación de 191 frecuencias de FM y 66 de AM seguirá adelante, sin cambios y tal como se planeó, sostuvo el el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT). La Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión (CIRT) ejerció esta semana presión sobre el IFT con comunicaciones donde incluso lo señaló de actuar en contra a la reforma de telecomunicaciones. A pesar de ello, Alejandro Navarrete, titular de la Unidad de Espectro Radioeléctrico del IFT, dijo que el próximo lunes sería publicada la convocatoria de licitación en el Diario Oficial de la Federación (DOF). P.C. IFT, CIRT, telecomunicaciones Fusionan Siemens y Gamesa negocio eólico

Por NEGOCIOS / Staff Madrid España (17 junio 2016).- Siemens y Gamesa firmaron un acuerdo para fusionar el negocio de energía eólica de Siemens, incluida la unidad de servicios de operación y mantenimiento eólicos, creando así un líder mundial en ese segmento. En un comunicado, Gamesa indicó que Siemens recibirá acciones de nueva emisión de la compañía resultante representativas del 59 por ciento del capital social, mientras que los accionistas actuales de Gamesa tendrán el 41 por ciento restante. Como parte del acuerdo, además, Siemens abonará un pago en efectivo de 3.75 euros por acción, que será distribuido por Gamesa a sus accionistas (excluyendo a Siemens) una vez concluida la fusión. Este pago en efectivo representa un 26 por ciento del precio de cierre de la acción de Gamesa del 28 de enero de 2016. De esta fusión, nacerá un grupo eólico con 69 GW instalados en todo el mundo, una cartera de pedidos valorada en 20 mil millones de euros, ingresos de 9 mil 300 millones y un EBIT ajustado de 839 millones, según datos proforma de los últimos 12 meses hasta marzo de 2016. P.C. sector empresarial, sector energético, energía eólica Cierran en Campeche 300 pymes por Pemex Por Alfredo González Monterrey México (17 junio 2016).- El retraso de pago a proveedores de Pemex por su crisis financiera llevó al cierre a 350 empresas en Campeche, la comunidad más

petrolera del País, afirmó Alejandro Moreno Cárdenas, Gobernador de esa Entidad. Aseguró que la deuda a proveedores de la empresa productiva del Estado llegó a ser de 147 mil millones de pesos, y aunque ya liquidó 95 mil millones, los retrasos de pago arrojaron una pérdida de cerca de 15 mil empleos en ese Estado del sureste de México. "Hay que decirlo como es", dijo, "hubo un impacto importante de poco más de 350 empresas que están asentadas en el Municipio de Carmen, que está en Campeche". Consideró que el Gobierno anterior de Campeche desaprovechó la bonanza petrolera para armar un programa de largo plazo que previera la caída en los precios del petróleo. "Hoy queremos despertolizar nuestra economía y en los cerca de nueve meses desde que entré como Gobernador, estamos trabajando fuerte en impulsar el turismo, el campo y la agroindustria". Explicó que ante esta situación, su Gobierno implementó un Plan de Reactivación Económica y Desarrollo enfocado a la creación de empleos en ramos de actividad de sectores como el turismo y el campo. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. PEMEX, Campeche, petróleo, empleo Aumenta consumo de PET reciclado

Por Silvia Olvera Monterrey México (17 junio 2016).- México se está transformando de ser un país exportador de PET grado alimenticio a un creciente consumidor. El PET grado alimenticio es el material más inocuo e higiénico que hay en reciclado, y por ello se reutiliza para envasar alimentos. Cifras de Ecología y Compromiso Empresarial (Ecoce) refieren que en el 2012 México exportaba 62 por ciento del PET recuperado, pero en el 2015 se revertió esa cifra y ahora el 60 por ciento se queda aquí. Jorge Treviño Aguado, director general de Ecoce, atribuyó a esta tendencia a los esfuerzos conjuntos con la industria nacional de alimentos y bebidas, que se han preocupado por utilizar cada vez más estos productos en sus envases y a invertir en plantas recicladoras. "También el complejo entorno económico mundial, con una baja considerable en los precios del petróleo y de sus derivados, han impacto en la demanda internacional de los residuos de PET y del material reciclado", explicó. P.C. PET, Ecoce, plantas recicladoras Sube libra; ven Brexit menos probable Por Reuters Londres Inglaterra (17 junio 2016).- La libra esterlina subía medio punto porcentual en las primeras operaciones de Londres el viernes y el euro incrementaba sus ganancias de las últimas 24 horas, apoyados en la percepción de una menor probabilidad de que Reino Unido abandone la Unión Europea. El asesinato de una legisladora británica defensora del bloque europeo podría alterar las tendencias previstas para el referendo sobre la membresía de Reino Unido que se realizará la semana próxima. Había muchas especulaciones entre los operadores tras el asesinato de Jo Cox, ayer, sobre la posibilidad de que el primer ministro David Cameron pudiera aplazar la votación del 23 de junio. P.C. Brexit, Unión Europea, sistema financiero El Economista Pensiones son una problema nacional y no sólo de estados ELIZABETH ALBARRÁN Aunque la nueva Ley de Disciplina Financiera busque ejercer cambios en los regímenes de pensiones de estados y municipios, la insolvencia del sistema continuará mientras no se incrementen las aportaciones que hacen los trabajadores que ahorran para su retiro y se enfrente el costo de la transición, indicó Mario Arriaga, socio director de la consultoría Farell, firma que realizó el análisis actuarial de la Comisión Federal de Electricidad. P.C. pensiones, seguridad social, finanzas públicas México se consolida como receptor de IED con 110 mmd

NOTIMEX México consolidó un nuevo escalafón en materia de Inversión Extranjera Directa (IED), la cual está en el orden de los 110,000 millones de dólares, dijo aquí el secretario mexicano de Economía, Ildefonso Guajardo Villarreal. "En lo que va de esta administración -tres años y medio- se han recibido –a marzo 31- más de 110 mil millones de dólares de Inversión Extranjera Directa, lo que representa un promedio anual de casi 33 mil millones de dólares de inversión concentrados fundamentalmente en el sector de manufactura", dijo a Notimex. P.C. finanzas públicas, inversión, IED En caso de Brexit, bancos centrales preparan inyección en dólares AFP Los bancos centrales de Europa, Estados Unidos y Japón examinan una acción concertada de inyección de liquidez en dólares en caso de Brexit, según publica este viernes el diario económico japonés Nikkei. El rotativo, sin citar sus fuentes, explica que el Banco Central Europeo (BCE), la Reserva Federal (Fed) estadounidense y el Banco de Japón (BoJ) podrían establecer un mecanismo de emergencia para abastecer el mercado con dólares y contrarrestar un desplome de la libra si los británicos votaran a favor de la salida de su país de la Unión Europea en el referéndum del 23 de junio. P.C. Brexit, Unión Europea, economía mundial Solicitan más apoyo por desempleo en EU AGENCIAS La semana pasada se registraron 13,000 nuevas solicitudes por desempleo en Estados Unidos, informó el Departamento del Trabajo, y destacó que a pesar del aumento, el indicador aún se mantiene por debajo de las 300,000 solicitudes. Estas solicitudes constituyen el termómetro semanal sobre el mercado laboral estadounidense y si rebasa el nivel de las 300,000 es considerado un mal indicador. P.C. Estados Unidos, desempleo Estados y municipios deberán publicar la deuda en pensiones ELIZABETH ALBARRÁN La Ley de Disciplina Financiera obliga a los estados y municipios a publicar los pasivos que tienen en pensiones, con el fin de conocer el impacto sobre las finanzas públicas locales, indicó Marcela Andrade, titular de la Unidad de Coordinación con Entidades Federativas de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. "La ley establece que si las entidades estatales registran excedentes de ingresos, una parte se irá para fondar pensiones (...) Es tiempo de que se realice una reforma en los sistemas de pensiones locales, donde las entidades establezcan edades de retiro que ayuden a hacer más sostenible el sistema", expuso. P.C. entidades federativas, finanzas públicas, pensiones, seguridad social La Jornada Recupera el peso siete centavos; se vende dólar en \$19.15 Por Notimex Ciudad de México. En bancos de la Ciudad de México el dólar libre se ofrece hasta en 19.15 pesos siete centavos menos en comparación con el cierre de ayer y se adquiere en un mínimo de 18.34 pesos por dólar, en bancos de la Ciudad de México. El euro, baja cinco centavos respecto a la jornada previa, para alcanzar un precio a la venta de 21.48 pesos, mientras que el yen se ofrece en 0.198 pesos. Analistas de CI Banco explicaron que las presiones sobre el peso disminuyeron ante un alza en los precios del petróleo. En el Diario Oficial de la Federación, el Banco de México (Banxico) informó que el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país es de 18.9968 pesos. Además, fijó en 4.1046 y 4.1991 por ciento las tasas de Interés Interbancarias de Equilibrio (TIIE) a 28 y 90 días; la primera, con una ganancia de 0.0009 puntos porcentuales, mientras que la segunda no tuvo rango de comparación. P.C. tipo de cambio Salida de Reino Unido de la UE generaría inseguridad financiera mundial Por The Independent y Afp Londres. El Banco de Inglaterra y el Fondo Monetario Internacional (FMI) advirtieron este miércoles que una salida de Reino Unido

de la Unión Europea (UE) podría tener efectos graves en la economía doméstica, además de que se corre el riesgo de un desbordamiento de la inseguridad financiera mundial. El Banco de Inglaterra dijo que de decidirse la salida del país de la UE en el referendo del próximo 23, la libra va a caer, mientras que Gerry Rice, portavoz del FMI, pronosticó que el Brexit (mezcla de palabras entre el nombre del país y la palabra exit, salida), abriría "un periodo de incertidumbre, volatilidad en los mercados y un crecimiento más lento mientras el Reino Unido negocia su nueva relación con la UE".

P.C. Unión Europea, economía mundial **Petróleo mexicano cae 4.10%; se oferta en 38 dls** Por la Redacción Ciudad de México. El precio de la mezcla mexicana de exportación cayó 4.10 por ciento este jueves y al hilar seis sesiones consecutivas a la baja, quedó a penas por encima de los 38 dólares. El barril del crudo mexicano perdió 1.63 dólares y cerró en 38.03 dólares por barril, de acuerdo con el precio de cierre reportado por Petróleos Mexicanos (Pemex). Lo que significó la mayor baja en el día desde el 11 de mayo pasado, cuando descendió 1.70 dólares, se trata también del menor valor desde ese día, cuando se ubicó en 37.62 dólares. Los precios del hidrocarburo marcaron la semana pasada tres precios récord en el año y el día 8 registraron su mayor cotización en lo que va de 2016 al llegar a 42.37 dólares. Desde entonces iniciaron la tendencia a la baja y ha perdido 10.24 por ciento y se encuentran en su menor nivel en un mes por temor a una turbulencia global si Reino Unido abandona la Unión Europea (UE).

P.C. sector energético, petróleo, mezcla mexicana, precios **El País** **La deuda pública se redujo en abril en 16.333 millones por los vencimientos**
ANTONIO MAQUEDA La deuda pública de España ha descendido en 16.333 millones de euros y se sitúa en el 99,03% frente al 99,17% de diciembre de 2015 y el 100,5% registrado en marzo de 2016. El montante total cae hasta los 1,078 billones de euros, y la razón de este fuerte descenso radica en el calendario de vencimientos.

P.C. finanzas públicas, deuda pública **Las Bolsas cierran con subidas una semana marcada por la volatilidad** **JAVIER SALVATIERRA** Las Bolsas han cerrado con subidas una semana turbulenta, marcada por la volatilidad derivada de la amenaza del Brexit, la hipotética salida de Reino Unido de la UE tras el referéndum del día 23, así como por la reunión de la Reserva Federal de EE UU, que el miércoles dejó intactos los tipos de interés. La incertidumbre y el nerviosismo por las consecuencias económicas de esa hipótesis, que las encuestas reflejan como más probable, han empujado a los inversores a la búsqueda de refugio en valores seguros, como la deuda soberana, en especial la alemana -el bono alemán a 10 años ha cotizado en negativo por vez primera en su historia-, el oro o el yen.

P.C. sistema financiero, bolsas europeas, economía mundial